

WALTER JUNGLEIB



Das letzte Bild von Walter Jungleib, 1942.

The last photograph of Walter Jungleib, 1942



Walter mit seinem Vater Arnold, seiner Mutter Malvina und seiner Schwester Grete, 1939.

Die Namen von Walters Schwester und Mutter standen ebenso wie die Namen anderer Mütter der am Bullenhuser Damm ermordeten Kinder auf einer Transportliste von Auschwitz nach Lippstadt.

Walter with his father Arnold, his mother Malvina and his sister Grete, 1939

The names of Walter's sister and mother were found on a transport list for a transport from Auschwitz to Lippstadt, which also included the names of the mothers of other Bullenhuser Damm victims.

Walter Jungleib wurde am 12. August 1932 als Sohn jüdischer Eltern in Hlohovec in der Slowakei geboren. Sein Vater Arnold Jungleib war Goldschmied und Uhrmacher. Die Familie besaß ein Juweliergeschäft, in dem auch Walters Mutter Malvina Jungleib arbeitete. Walter und seine zwei Jahre ältere Schwester Grete besuchten die jüdische Schule. Walter war ein begeisterter Briefmarkensammler.

Walter Jungleib was born on 12 August 1932 to a Jewish family in Hlohovec in Slovakia. His father, Arnold Jungleib, was a goldsmith and watchmaker. The family owned a jewellery business, where Malvina Jungleib, Walter's mother, also worked. Walter and his sister Grete, who was two years older, attended the local Jewish school. Walter was an avid stamp collector.



Walters Schwester Grete Hamburg, geb. Junglieb, mit ihrem Mann Jitzhak und ihren beiden Kindern Daniella und Rami.

Walters Schwester Grete erfuhr erst im Jahr 2015 vom Schicksal ihres Bruders.

Walter's sister Grete Hamburg, née Junglieb, with her husband Yitzhak and their two children Daniella and Rami.

Walter's sister Grete did not learn of her brother's fate until the year 2015.



Walter mit seinem Roller, 1935.

Walter with his scooter, 1935.

Mit der beginnenden Verfolgung der jüdischen Bevölkerung änderte sich das Leben der Familie schlagartig. Ab 1942 musste die Familie mehrfach umziehen. 1944 wurden Arnold, Malvina, Grete und Walter Junglieb verhaftet, in das Durchgangslager Sered in der Westslowakei gebracht und Ende Oktober 1944 nach Auschwitz deportiert. Von dort wurden Malvina und Grete Junglieb mit 300 Frauen in ein Frauenaußenlager des KZ Buchenwald in Lippstadt in Westfalen gebracht. Dort mussten sie in den Eisen- und Metallwerken Zwangsarbeit leisten. Arnold Junglieb wurde in das KZ Mauthausen deportiert und von dort weiter in das Außenlager Gusen. Walter blieb in Auschwitz zurück. Arnold Junglieb überlebte das Konzentrationslager nicht. Malvina und Grete Junglieb erlebten Anfang April 1945 die Befreiung durch US-amerikanische Truppen.

Lange Zeit war der in Israel lebenden Familie Junglieb nichts über das Schicksal Walters bekannt. In Hamburg gab es nur unvollständige Unterlagen über einen am Bullenhuser Damm ermordeten zwölfjährigen Jungen „W. Junglieb“. 2015 beschäftigte sich Bella Reichenbaum, die Frau von Jitzhak Reichenbaum, dessen Bruder ebenfalls am Bullenhuser Damm ermordet wurde, mit Unterlagen zur Familiengeschichte. Darunter war auch eine Liste des Häftlingstransports von Auschwitz nach Lippstadt. Auf dieser Liste fand sie neben den Namen anderer Frauen, deren Kinder am Bullenhuser Damm ermordet wurden, zwei Frauen mit dem Namen „Junglieb“. Über die Website der Gedenkstätte Yad Vashem in Israel gelang es ihr, Kontakt mit der Familie aufzunehmen. Es wurde schnell klar, dass Walter Junglieb der seit vielen Jahren gesuchte „W. Junglieb“ ist.

In 1942, life changed overnight for the Junglieb family as the persecution of Jews began in Slovakia, and they were forced to move several times. In 1944, Arnold, Malvina, Grete and Walter Junglieb were arrested, taken to the Sered transit camp in western Slovakia and then deported to Auschwitz in late October 1944. From there, Malvina and Grete Junglieb were taken with 300 other women to a women's satellite camp of Buchenwald in the town of Lippstadt in Westphalia, where they had to perform slave labour for Lippstädter Eisen- und Metallwerke GmbH (Lippstadt Iron and Metalworks). Arnold Junglieb was transferred to the Mauthausen concentration camp and from there to the Gusen satellite camp. Walter stayed behind in Auschwitz. Arnold Junglieb did not survive his imprisonment. Malvina and Grete Junglieb were liberated by US troops in early April 1945.

For a long time, the Junglieb family, who lived in Israel after the war, did not have any information about Walter's fate. The only documents available to researchers in Hamburg were incomplete and mentioned a twelve-year-old boy by the name of "W. Junglieb" who was murdered on Bullenhuser Damm. In 2015, Bella Reichenbaum, the wife of Yitzhak Reichenbaum, whose brother was also murdered on Bullenhuser Damm, was going over some papers on the family's history. Among these papers, she found a transport list for the prisoner transport from Auschwitz to Lippstadt, and on this list she found the names of women whose children were murdered on Bullenhuser Damm as well as two women named "Junglieb". Reichenbaum managed to get in touch with the Junglieb family through the website of the Yad Vashem Memorial in Israel, and it soon became clear that Walter Junglieb was in fact "W. Junglieb", whose full identity had been unclear for all those years.